

**Gruß der Schullei-
tung**

**Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler, liebes Kollegium,
liebe Wegbegleiter des Mariengymnasiums,**



Mit einem Foto unseres liebevoll von den 5. Klassen geschmückten Weihnachtsbaumes wünsche ich Ihnen und euch allen ein frohes und gesegnetes Weihnachtsfest sowie ein gesundes und friedvolles Jahr 2015.

Allen eine gute Erholung in den Ferien und eine wohlbehaltene Rückkehr ins Mariengymnasium am 07.01.2015.!

Herzliche Grüße
Ihre und eure
Christiane Schmidt

**Personalien
Frank Lühring**

**Unsere neuen Referendarinnen und Referendare
Teil II**

Kai Oerschkes



Mein Name ist Kai Oerschkes. In den nächsten Monaten darf ich mein Referendariat hier am Mariengymnasium verbringen. Ich habe an der TU Kaiserslautern mein Diplom in Biologie erlangt und an der Uni Essen mein Staatsexamen in Mathematik erworben. In diesen beiden Fächern werde ich dann entsprechend auch in der Schule zu finden sein. Neben meinem Studium habe ich beim Technischen Hilfswerk eine Jugendgruppe betreut, deren Junghelferinnen und Junghelfer mittlerweile schon alt genug und selbst aktive Helfer geworden sind. Wenn mich die Muse packt, zeichne und illustriere ganz gerne. Zum Ausgleich kämpfe ich dafür freitags abends mit meinem eigenen Schatten beim Iaido, dem japanischen Schwertkampf.

Anika Keldenich

Name:	Anika Keldenich
Alter:	26
Fächer:	Französisch, Pädagogik/Erziehungswissenschaft
Hochschule:	Ruhr-Universität Bochum

Liebe Eltern, Schüler, Kollegen und am Schulleben Interessierte, als neue Referendarin am Mariengymnasium möchte ich mich gerne auch auf diesem Wege bei Ihnen und Euch vorstellen. Mein Name ist Anika Keldenich, ich bin 26 Jahre alt und habe mein Studium in den Fächern Französisch und Pädagogik/Erziehungswissenschaft an der Ruhr-Universität Bochum abgeschlossen. Da ich gebürtige Essenerin bin und mich selbst auch als eine echte "Essener Pflanze" beschreiben würde, freue ich mich entsprechend sehr darüber, nun mein Referendariat am Mariengymnasium beginnen zu dürfen. Sowohl die Schulleitung, das Kollegium, die Sekretärinnen, der Hausmeister wie auch die Schüler haben mich in den ersten Wochen bereits sehr freundlich

aufgenommen, sodass ich gespannt auf die kommenden 18 Monate blicke und auf viele interessante Begegnungen, Gespräche und natürlich Unterrichtsstunden hoffe.

Auf ein baldiges und freudiges Kennenlernen,
à bientôt,

Ihre neue Referendarin *Anika Keldenich*

Caroline Falanga



CAROLINE FALANGA

FÄCHER:

ENGLISCH, ITALIENISCH

GEBURTSTAG:

10.10.1986

HOBBIES:

SINGEN, DIY

ALMA MATER:

JOHANNES GUTENBERG-
UNIVERSITÄT MAINZ

Ich bin sehr froh, mein Referendariat am Mariengymnasium

absolvieren zu dürfen und freue mich auf eine gute Zusammenarbeit mit Ihnen und dem Rest des Kollegiums.

Johanna Deutschmann

Ich möchte mich bei ihnen kurz als neue Referendarin vorstellen:
Name: Johanna Deutschmann Geboren: 04.03.1988 Studium:
Universität Duisburg-Essen Fächer: Deutsch, Biologie, (Sozialwissenschaften) Freizeit: Sport (Boxen), Kochen, Lesen

Ich freue mich sehr auf meine Ausbildung an ihrer Schule und auf die viele Erfahrungen. Ich wünsche ihnen alle eine schöne Adventszeit und besinnliche Feiertage.

**Sieger des Essener
Mathematikwett-
bewerbes 2014**



Folgende Schülerin und folgende Schüler des Mariengymnasiums gewannen in ihren Altersklassen beim Essener Mathematikwettbewerb 2014 und nahmen an der Siegerehrung im Rathaus teil: Felix Börgerding, Jonas Fußangel, Astrid Launicke, Pascal Ritzka.

Herzlichen Glückwunsch!

**Weihnachtsgruß des
SERPAF-
Arbeitskreises**

Liebe Freunde und Förderer der SERPAF Partnerschaft,

schon bald ist das Jahr 2014 Vergangenheit. Es ist Advent – wir warten auf Weihnachten und den Jahreswechsel, wir wollen uns besinnen, schaffen das auch manchmal, doch viele Tage sind bestimmt vom Planen, Einkaufen. Viele Dinge müssen noch er-

legt werden im alten Jahr. Friede auf Erden – in diesem Jahr scheint dieser Friede besonders weit. Mit Schrecken hören wir die Nachrichten von Kriegen, von Terror, Angst vor dem Ebola-Virus breitet sich aus, ein „kalter Krieg“ droht. In allen von Krieg, Terror, Seuchen und anderem Elend bedrohten Ländern leben Menschen, die unsere Hilfe brauchen. Damit Kinder weiter spielen und lachen können, dafür haben wir uns gemeinsam eingesetzt.

Das Benefiz-Konzert „Musik baut Brücken“, ausgeführt von mehr als 150 Mitwirkenden, bewegte die zahlreichen Zuhörer und brachte einen guten finanziellen Erfolg, Geld, mit dem wir vor Ort sinnvoll helfen können. Der erfolgreiche ökumenische Adventsbasar und der Verkauf des zum 10. Mal von Angela Leise gezeichneten Adventskalenders machen es möglich, dass wir SERPAF in gleicher Höhe wie im letzten Jahr finanziell unterstützen können.

Aber nicht nur die finanzielle Hilfe stand im Vordergrund unserer Partnerschaft.

Mit unseren Gebeten und mit aufmunternden Worten begleiteten wir Adriane Penna in diesem Jahr durch eine schwere Erkrankung. Wir hoffen, dass Gott ihr Gesundheit und Kraft schenkt, ihre so kreative, engagierte Arbeit weiterzuführen.

Es gab auch „Highlights“ in diesem Jahr, wie die gewonnene Fußball-weltmeisterschaft in Brasilien im Sommer. Schon im Vorfeld dazu wurde SERPAF von den großen Kinderhilfswerken beispielhaft für viele andere Einrichtungen in mehreren Infobroschüren für Kinder und Erwachsene vorgestellt, und in einem Fernsehgottesdienst, übertragen vom ZDF, ging es um das Recht auf Spielen am Beispiel unseres Projektes. Ein Kompliment an die gute Arbeit, die in Sete Lagoas für SERPAF geleistet wird.

Ihnen allen danken wir für Ihr Interesse an unserer Partnerschaftsarbeit, für Ihre Spenden, für ihr Engagement.

Mit dem nachfolgenden Text wünschen wir Ihnen eine friedvolle Adventszeit, ein gesegnetes Weihnachtsfest und viel Glück, Gesundheit und Erfolg im Jahr 2015 – in dem wir hoffentlich weiterhin auf Ihr Interesse an der SERPAF Partnerschaft und an unserer Arbeit hoffen dürfen.

Im Namen des Werdener ökumenischen Arbeitskreises SERPAF
Ihre Doris Korpiun

Nach den Weihnachtsferien werden auch im Mariengymnasium die Sternsinger von Tür zu Tür ziehen, eintreten und singend die Frohe Botschaft von Weihnachten verkünden, den Segen bringen und Geld sammeln.

Der Erlös der Aktion ist für das Serpaf-Projekt in Brasilien bestimmt.

Damit die Schülerinnen und Schüler für den guten Zweck nicht ihr gesamtes Taschengeld investieren müssen, bitten wir die Fami-

**Sternsinger
am Mariengymnasium**

Weihnachtskonzert 2014

Termine

mgw-aktuell 45

lien und die gesamte Schulgemeinde, am **08.01.** bzw. **09.01.** den Schülerinnen und Schülern zu Hause gesammeltes Geld für das Projekt mit zu geben. Gerne dürfen auch Spenden im Sekretariat abgegeben werden.

Gregor Lauenburger

Beim Weihnachtskonzert am **17.12.2014** begeisterten die Künstlerinnen und Künstler eine sehr große Besucherzahl mit einem bunten Reigen unterschiedlicher künstlerischer Darbietungen. Wir danken allen Spenderinnen und Spendern für den großzügigen Erlös von insgesamt **1131, 58 Euro**, die dem Musikbereich zugute kommen werden.

22.12.2014 – Weihnachtsferien
06.01.2015

07.01.2015 1. Schultag nach den Weihnachtsferien

16.01.2015 Aushändigung der Schullaufbahnbescheinigungen an die Q 2

17.01.2015 4. Altschülerinnen-Treffen
(15 – 18 Uhr)

22.01.2015 Zeugniskonferenz (Schluss: 11.25 Uhr)

erscheint am **19.01.2015**

Herausgeber:

Mariengymnasium Essen-Werden

Gymnasium des Bistums Essen für Mädchen und Jungen in paralleler Monoedukation

Brückstr. 108

45239 Essen

Tel: 0201/492226 Fax: 0201/ 496224

www.mariengymnasium-essen.de

verantwortlich: OStD^f i.K. Dr. Christiane Schmidt

Abmeldung des Newsletters unter www.mariengymnasium-essen.de Newsletter-Archiv.